

Económicas
"Zonas Naturales" del Depto. del Cauca.

Como zonas ^{económicas} naturales, o zonas de facies, se entienden ^{espacios} ~~terrenos~~ ~~mas~~ o menos uniformes por el concepto de la morfología, ~~de~~ ~~la~~ hidrología, del clima, de la calidad de los suelos, de los productos del subsuelo, de la flora y fauna y del tipo del hombre y de sus actividades. Así estas zonas son unidades económicas, administrativas y políticas. Cada zona de facies es un programa sui generis y si se atiene a este concepto de subdivisión

Zonas Naturales del Depto. del Cauca.

^{e cantones}
Como zonas ^{un} ~~terrenos~~ naturales, o también como zonas de ambiente o de facies se entienden ^{espacios} ~~iguales~~ ~~semejantes~~ ~~entre~~ sí de ^{condiciones} aspectos semejantes o iguales por el concepto de la constitución del subsuelo y de los recursos minerales, por el de la hidrología ~~y~~ ~~del~~ clima, por el de los suelos agropecuarios, por el de la vegetación y fauna, por el de los productos naturales y de cultivos ^{por el de las vías} y por el de la idiosincrasia humana y de sus ~~actividades~~ ~~diversas~~ actividades. Son por lo tanto unidades económicas y culturales, cada una de las cuales requiere sus métodos especiales y su administración especial para desenvolverse adecuadamente.

Colombia se halla especialmente favorecida en cuanto a las ~~subdivisiones~~ ~~zonas~~ naturales, desde que ^{de} ~~se~~ ~~halla~~ ~~subdividida~~ ~~por~~ ~~la~~ ~~sección~~ ~~andina~~ ~~en~~ una mitad oriental llana (Llanos Orientales y Amazonia) y otra mitad ^{de montaña subdividida en} cordillerana, y luego ~~esta~~ ~~por~~ ~~la~~ ~~presencia~~ ~~de~~ ~~tres~~ Cordilleras (Oriental, Central y Occidental) ~~en~~ ~~estos~~ ~~ramales~~ ^{tres} y las hoyas interandinas (Magdalena, Cauca y Pacífico). Esta subdivisión en zonas naturales prosigue en menor escala, especialmente en la Cordillera Oriental y cada una zona es una unidad geológica, geográfica, ^y económica y administrativa.

La ~~sub~~ ~~división~~ política del país en departamentos no se sujeta a la subdivisión natural, instintivamente, porque una zona natural con las mismas actividades, ^(o. e. llanos) políticamente ~~circunscrita~~, ^{delimitada} se ~~estanca~~ ^{demoraría} en cuanto a su desarrollo, como la muralla china ^{del cratón} estancó ^{de su cordillera isleña} por muchos siglos el progreso de aquella nación o como el aislamiento ^{de Australia} desde antes del Cuaternario hasta el Descubrimiento, implicó un atraso muy manifiesto de la fauna y de la flora. Cada Departamento y generalmente cada Municipio de Colombia abarca diversas zonas naturales y por lo tanto tie

Las Zonas Naturales del Depto. del Cauca y sus Recursos.

Por zona natural-geográficamente zona de ambiente y geológicamente zona de facies-se entiende un espacio (terrestre en el pte. case) de condiciones semejantes por los conceptos de constitucion geológica y minera, de la morfología, de la hidrologia, del suelo, del clima, de la vegetacion y fauna, de los productos, de las vias, de la idiosincracia humana y de las actividades. Son unidades económicas, culturales y administrativas, prácticamente de un pensar y de un actuar. Si un país o una seccion de un país se quiere comprender, hay necesidad de fundar el estudio en esas unidades.

En Colombia, las zonas naturales son bien expresivas, abundantes de mayor a menor escala y muy variadas, gracias a la subdivision longitudinal-zonar del país. Las dos zonas naturales de máximo tamaño son los Llanos y la Amazonia en el Oriente y la montaña de Los Andes al Occidente, aquella llana y uniforme, esta muy variada por todos los conceptos. En la zona andina, la subdivision prosigue ^{en unidades naturales} conforme a las Cordilleras Oriental, Central y Occidental y a las Hojas Andnas del Magdalena, del Cauca y del Pacífico. Cada una de las cuales desempeña un papel especial en el país. La subdivision en menor escala todavia, es especialmente característica para la Cordillera Oriental (p.e. serrania de Lloriqués, valle del Suarez, serrania Central, valle del Chicamecha y serrania oriental), donde la subdivision llega a la menor escala.

Siendo un país joven que recién está entrando en la etapa industrial, la division política en departamentos, instintivamente, no se ha hecho sobre la base de las zonas naturales, sino de tal manera que cada departamento abarque secciones de varias zonas de ambiente, dándole así diversidad de aspectos y productos que estimulan el progreso material y espiritual. Además se ha dado preferencia al desarrollo de la Montaña de Los Andes, precisamente porque la diversidad engendra el progreso, y se satura y de ahí ^{traspasa} a la gran zona llana u Orla, del Oriente del país. Esta ^{proceso} ~~evolucion~~ se comprende mejor dándonos cuenta de la evolucion ~~en~~ en otras partes de la tierra. Las grandes culturas y potencias económicas se iniciaron ^{esencialmente} en las cordilleras montañas (Hindú, Asia Menor, Grecia, Roma, Imperios Azteca e Incáico) y luego traspasaron a las orlas, sitio desde donde se hallan en via de desplazarse a los núcleos continentales o cratonos (NE de los EE.U., Rusia). Además,

con cemento.
abastecer ilimitadamente. esta faja troncal del Occidente, Aparte del
carbon, en la faja existe uno de los depósitos mas grandes de azufre,
fácilmente explotable, tiene tambien grandes reservas de oro aluvial
y de vetas en la Cordillera Occidental donde mismo la existencia
de platino sigue directamente despues de la del Chocó, y dispone
de una mina atrayente de antimonio